

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.—Número 11.466

Lunes 18 de Noviembre de 1940

Precio del ejemplar 20 céntimos

El ministro español de Asuntos Exteriores y Ciano en ALEMANIA

CUESTIONES AGRICOLAS Y GANADERAS

ALIMENTACION RACIONAL DE ANIMALES DE TRABAJO

Por el MARQUÉS DE CASA PACHECO

Capitalísima importancia tiene el saber alimentar de un modo justo y suficiente los animales que dedicamos a los trabajos de campo y en especial en los momentos actuales, en los que encontramos grandes dificultades para proveerlos de lo que nos falta, aspecto al que desgraciadamente casi la totalidad de los agricultores no le dan importancia, calculando empíricamente la alimentación, por el aspecto exterior que presentan los animales y sin comprender que si esto puede ser un indicio favorable, también pudiera resultar consecuencia de una sobrealimentación que va en detrimento del bolsillo y de la salud del animal. Para mí no tienen otra explicación los cólicos frecuentes que sufren y que algunos traen como consecuencia su pérdida.

Otro punto también interesante, y que tampoco se tiene en cuenta, es la proporción en que deben entrar en el régimen alimenticio los tres elementos principales, como son la proteína, las grasas y los hidratos de carbono; la facilidad de asimilación que tienen los productos y el precio de la unidad nutritiva y el de costo del mismo.

Por esta tierra es la cebada, en muchas labores, el grano único que se suministra a las mulas. En otros sitios comparte con la avena su papel alimenticio. El centeno, los que lo suelen emplear, lo hacen únicamente en invierno, porque tienen la creencia que en la época del calor es muy propenso a proporcionar cólicos. Las leguminosas, excepto las habas, también dadas en invierno, sólo se destinan al ganado vacuno de trabajo. Este exclusivismo hace que las raciones padezcan de un manifiesto desequilibrio y, por lo tanto, resultan bastante incompletas y en muchas ocasiones caras por dar en exceso algún principio asimilador. Si se toma como base la tabla de Kellner, para un trabajo fuerte, y por 1.000 kilos de peso vivo, se precisará para mulas, materia seca, de 23 a 28 kilos.

Proteína, 1,8; Grasas, 0,8; Hidratos de carbono, 13,9. Valor nutritivo expresado en almidón 15 y relación nutritiva 1 : 8,8. Si suponemos a una mula un peso medio de 100 kilos y le damos 5 kilos de cebada y una arroba de paja por día, tendremos en el volumen de la ración un exceso de 2.140 kilogramos; en proteína nos faltarán 0,367; en grasas, 0,179, y en hidratos de carbono, un exceso de 1,601. La relación nutritiva será: 1 : 206. Se ve fácilmente que la ración no es completa y el animal está alimentado deficientemente.

Para llegar a las proximidades de la ración tipo, es preciso elevar el suministro de cebada a 10 kilos por día y, reduciendo la paja a 5 kilos y así tendremos: volumen, 13.395 kilos; proteína, 735; de más, 0,015; grasas, 0,277; de más, 0,043; Hidratos, 6.760; de más, 1,200, y la relación nutritiva será: 1 : 10 menos que aun que la ración tipo, que nos indica que aun no es la conveniente que no se resuelve aumentando la cebada, porque se perdería proteína, que ya se da con un poco de exceso. Esta ración peca por falta de grasas. La cebada está tasada a 51,50 los 100 kilos y los 10 nos costarán 5,15 pesetas. La unidad nutritiva, otro dato que hay que tener en cuenta, salda a 0,71, que es el resultado de dividir el precio por 72, valor nutritivo del alimento expresado en almidón. Si hacemos entrar en la ración alimenticia cebada, centeno y avena con un P. N. de 1 : 10, tendremos: volumen, 1.912; de más, 1,912. Proteína,

EN CASO DE ABANDONAR INGLATERRA

¿irá el Gobierno inglés al Canadá o a la India?

Un general norteamericano dice que el Gobierno inglés elegirá los dominios del Pacífico

Milán, 17.—"Il Corriere" dice que el general Varro, ex presidente de la Universidad de California, considerado como una autoridad en ciencia política, ha declarado que el Gobierno británico, en caso de abandonar Inglaterra, no irá al Canadá, sino a la India, porque allí podía defender mejor a la Gran Bretaña.

Añade dicho general que la flota de guerra inglesa dispone de mejores bases en el Océano Índico que en el Atlántico. Por otra parte se está fortificando Ceylán ampliando las bases navales y las de Australia y Nueva Ze-

Paris.—Terminada la estancia en esta capital del ministro español de Asuntos Exteriores, señor Serrano Suñer, éste se trasladará a Alemania, invitado por el ministro de Relaciones Exteriores del Reich, von Ribbentrop, con objeto de celebrar algunas conversaciones en aquel país.—Efe.

SE TRASLADARA TAMBIEN A ALEMANIA EL CONDE CIANO

Paris.—En algunos círculos políticos se tiene por posible que, coincidiendo con el actual viaje a Alemania del ministro español de Asuntos Exteriores, don Ramón Serrano Suñer, se traslade también a Alemania el ministro italiano de Negocios Extranjeros, conde Galeazzo Ciano.—Efe.

SALIDA DEL CONDE CIANO

Roma, 18 (2 t.).—Ayer noche salió con dirección a Alemania, el conde Ciano.—Efe.

LLEGADA A SALZBURGO

Salzburgo, 18 (2 t.).—El ministro de Negocios Extranjeros de Italia conde Ciano, llegó esta mañana a Salzburgo, donde le esperaba ya von Ribbentrop y otras personalidades del Estado, del Ejército y del partido alemán. Después de haber pasado revista a la compañía que rindió honores, Ciano, acompañado por von Ribbentrop, se dirigió al hotel "Oesterreichischer Hof".—Efe.

Emérides 18 de Noviembre de 1494

MUERE PICO DE LA MIRÁNDOLA

El florecimiento político de los pequeños Estados italianos de la Edad Media, coincide muchas veces con un auténtico renacer de las letras, las ciencias y las artes. Este Juan Pico de la Mirándola, descendiente de Francisco Pico de la Mirándola, jefe del partido gibelino en el siglo XIV, fué antes de llegar a hombre un niño célebre. A los diez años de edad pasaba por el orador y poeta más distinguido de Italia; y a los catorce fué a estudiar el Derecho Canónico a Bolonia, y después pasó siete años en recorrer las Universidades más famosas de Italia y Francia. Habiendo vuelto a Roma, publicó una lista de noventa y tres proposiciones sobre todo lo que se puede saber—de omnino re scibili—, y se comprometía a sostenerlas públicamente contra el que quisiera atacarlas. Sin embargo, prudentes razones prohibieron toda discusión pública, y más tarde el Papa condenó muchas de aquellas proposiciones. Fué Pico de la Mirándola un enciclopedista, más próximo a los enciclopedistas franceses que al otro insigne enciclopedista español, que en los primeros siglos había estudiado y comprendido todo el saber humano, y nos referimos al gran San Isidoro de Sevilla. Pero si Pico de la Mirándola fué un renacentista en ciernes y su mente fué demasiado lejos en el desarrollo de determinadas materias filosóficas, hay que decir también que este escritor era un cristiano de corazón que, de haber nacido siglos después, se hubiese convertido de seguro en un fogoso contrarreformista. La esirpe literaria de los Mirándola no se extingue al fallecer Juan, sino que continúa en la siguiente centuria con Juan Francisco, biógrafo del anterior y del famoso Savonarola, y con Nicolás, jefe del partido gibelino de Italia, que también dejó notables escritos.—ARCO SPES.

Informaciones de Prensa japonesa

INGLATERRA preparaba un golpe contra la Indochina francesa

El presidente del Congreso negro norteamericano dice que ningún negro debe combatir en favor de Inglaterra

Ni los Estados Unidos pueden entrar en la guerra al lado de Gran Bretaña

Nueva York, 18 (2 t.).—En el Congreso negro de esta capital, su presidente ha declarado que los Estados Unidos no pueden entrar en la guerra al lado de Inglaterra. Inglaterra—dijo—oprima a los negros de Africa, sanciona leyes antinegras en Australia y autoriza en el Canadá la discriminación entre blancos y negros. Ningún negro debe combatir en favor de Inglaterra y por el mantenimiento de principios tan antidemocráticos.—Efe.

Noticias de Estados Unidos

Fábrica de bombas incendiarias destruida por el fuego

Johnstown (Pensilvania), 18 (2 t.). Ha quedado completamente destruida por un incendio una fábrica de bombas incendiarias. Este siniestro ha coincidido con una explosión ocasionada en Pittsburg y que produjo graves daños en las instalaciones industriales de la American Cya Hydran.—Efe.

Lewis propone el aumento de salarios

Nueva York, 18 (2 t.).—El conocido jefe sindicalista, Lewis, presidente de los Sindicatos, da la alarma en su informe anual, contra la evolución que tiende a basar toda la vida económica de los Estados Unidos en las industrias de guerra. Lewis propone aumentar los salarios, mantener el coste de vida a su nivel actual y estabilizar los beneficios sobre una base justa.—Efe.

De entre los escombros de Coventry

Van retirados 250 cadáveres

Nueva York, 18 (2 t.).—De fuente oficial inglesa se reciben noticias de que hasta el momento van retirados de los escombros de Coventry 250 cadáveres. Se espera que esta cifra aumente.—Efe.

Con el concurso de partidarios de De Gaulle y de los círculos judíos y norteamericanos de Saigón

Fuerzas irregulares chinas penetraron el viernes en territorio de Indochina, pero fueron rechazadas con severas pérdidas por los franceses

Ofrecimiento al Gobierno siamés para que reivindicase territorios de la Indochina

Tokio, 17.—La Prensa de esta capital y la Agencia Domei publican noticias de Hanoi, bajo forma sensacionalista, según las cuales los ingleses preparaban un golpe de fuerza contra la Indochina francesa con el concurso de partidarios de De Gaulle y de los círculos judíos y norteamericanos establecidos en Saigón.

Entre otras cosas pretendían los ingleses que el Japón pensaba ocupar la región de Saigón. La Agencia Domei dice que el ex gobernador militar francés, Castroux celebró una conferencia con Chan Kai She. El plan inglés previa la penetración de los chinos por el Norte de la región de Tonkin. Los ingleses se preparaban en Singapur para ocupar Saigón.

Termina diciendo que las autoridades británicas de la Indochina han decretado la prohibición de efectuar exportaciones a Indochina.—Efe.

Hanoi, 17.—Un comunicado oficial da cuenta de que tropas irregulares chinas cruzaron el viernes la frontera de Indochina francesa y penetraron noventa kilómetros al Nordeste de Tonkin. Las fuerzas francesas rechazaron el intento enemigo infligiendo a éste grandes pérdidas.—Efe.

Tokio, 17.—Según la Agencia Domei, el ministro de la Gran Bretaña en Thailand ha celebrado una conferencia de dos horas con el presidente del consejo siamés, y que el ritado diplomático ofreció a Thailand el apoyo anglo-norteamericano para reivindicar territorios de Indochina. Le ofreció asimismo un empréstito de veinte millones de dólares y el envío de material de guerra.

Otras informaciones indican que el ministro británico propuso a Thailand la firma de un acuerdo militar.—Efe.

LA PRETENDIDA ALIANZA MILITAR ANGLO-YANQUI-THAIANDESA

Tokio, 18 (2 t.).—El portavoz del ministerio de Negocios Extranjeros ha declarado que el Gobierno no posee todavía informaciones oficiales respecto a las tentativas anglo-americanas de realizar una alianza militar con Thailandia. Hasta el momento, todo se reduce a rumores. El portavoz terminó declarando que el ministerio de Negocios Extranjeros va a elevar la Legación nipona en Bagkok al rango de Embajada, en vista de las relaciones cordiales con el Japón.—Efe.

El cuarto aniversario del fusilamiento de JOSE ANTONIO

Preparativos en El Escorial para las solemnes honras fúnebres

Madrid, 17.—En toda España se celebrarán solemnes honras fúnebres el próximo día 20, con motivo de cumplirse el cuarto aniversario del fusilamiento de José Antonio.

En la basílica de El Escorial han comenzado los preparativos. A ambos lados de la tumba del fundador de la Falange, están siendo levantadas tribunas que han de ocupar las personalidades que asistan a los actos religiosos.—Logos.

Valencia, 17.—Han salido en dirección a El Escorial la representación del S. E. U. y de la columna de honor de la Falange que llevan una monumental corona para depositarla en la tumba de José Antonio.—Logos.

Inspección provincial de Trabajo

Habiendo solicitado varios empresarios de esta provincia introducir en los horarios de su personal obrero, en los cuales no se señalan las dos horas que como mínimum tiene que disponer todo trabajador para la comida de mediodía; y teniendo conocimiento que otras empresas y patronos han establecido estos horarios sin la previa autorización de esta Inspección, se advierte a toda clase de patronos, que inmediatamente deberán proceder a conceder a sus empleados y obreros las dos horas que como mínimum señala la Ley para comer, a excepción de aquellas empresas que dispongan de comedores para sus obreros, bien entendido que los infractores a esta disposición serán sancionados cualquiera que sea la causa que aleguen.

Asimismo, se sancionará sin más contemplaciones, a los patronos que, haciendo caso omiso de las reiteradas observaciones que se les vienen haciendo por parte de los agentes de la autoridad, persisten en trabajar los domingos y días festivos sin haber sido autorizados para ello por la Inspección provincial de Trabajo.

Y por último, se recuerda que para poder trabajar horas extraordinarias, es imprescindible la autorización de esta Inspección.

Seguros sociales

En las visitas de inspección que se vienen realizando, son varios los patronos que no prestan en el acto de la visita los duplicados de los padrones de inscripción de los Regímenes de Subsidio Familiar y Subsidio de Vejez, ni los boletines de pago acreditativos de hallarse al corriente en el pago de las cuotas correspondientes a todos los meses anteriores a aquel en que se realiza la visita; unos alegando que los pagos los efectúan por medio

de alguna Agencia, otros por conductos de familiares o amigos residentes en la capital y otros que simplemente dicen que los han perdido.

Pues bien, esta Inspección provincial de Trabajo advierte por última vez que todo patrono que no presente absolutamente todos los documentos señalados anteriormente, al funcionamiento que practique la inspección, será sancionado de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 60 del Reglamento de la Inspección Nacional de Trabajo, por obstrucción, aunque se compruebe que está al corriente en el pago.

Continúa la batalla en todo el frente griego

Atenas, 18 (2 t.).—Comunicado del alto mando griego: "Continúa la batalla en todo el frente, tanto en el Epiro como en la región montañosa al Este de Koritza. Nuevos prisioneros, cañones, morteros, trincheras y material de todas clases han caído en manos de los griegos. Alturas de gran importancia estratégica han sido ocupadas por las tropas griegas, a pesar de la fuerte oposición enemiga, especialmente de la aviación italiana. Esta bombardeó y ametralló varias ciudades y pueblos del interior. No hubo víctimas ni daños".—Efe.

En la estación del Mediodía

Monumento en memoria de los caídos de dichos talleres

Madrid, 18 (2 t.).—El domingo se celebró un acto en memoria de los caídos de los talleres generales de la estación del Mediodía. En una de las calles inmediatas a los talleres de M. Z. A. se ha levantado en memoria de los caídos de dichos talleres un monolito, en cuyo basamento figuran los nombres de los mártires. El acto se celebró a las once de la mañana, comenzándose por la bendición del monumento que hizo el párroco de las Angustias. A continuación el ingeniero jefe de talleres, comandante Gutiérrez Segura, invocó los nombres de los caídos, que fueron contestados con el presente de ritual por los operarios ferroviarios que asistieron al acto en su totalidad. Seguidamente se dijo una misa y a continuación leyó unas cuartillas uno de los obreros, recordando las virtudes y el patriotismo de las camaradas asesinadas. El ingeniero jefe de talleres pronunció un elocuente discurso acerca de la significación del acto y de nuestra Cruzada de liberación. Los familiares de los caídos depositaron flores en el monumento y la Falange de talleres ofreció una corona de laurel. Fueron interpretados los himnos Nacional y del Movimiento, dándose vivas a España y al Caudillo. Finalmente, la Centuria de ferrocarriles de la Legión cuarta de Buenavista desfiló ante la representación del Consejo directivo de la Compañía de M. Z. A., director general de la misma señor Barceló y los jefes de todos los servicios que asistieron al solemne acto

Los efectos del terremoto en Rumania

Bucarest, 18 (2 t.).—Los últimos informes acusan que el terremoto de la semana pasada produjo el hundimiento de 56 casas, total o parcialmente. Otras 36 se encuentran en vías de ser demolidas. Todavía habrá que evacuar otros 31 edificios y reparar 158 casas de vecinos. Durante el día de ayer, varias construcciones dañadas por los terremotos anteriores se hundieron al producirse ligeras sacudidas, en la región de Focsehari.—Efe.

Convoy dispersado por la artillería

Berlín, 18 (2 t.).—Las baterías costeras de largo alcance han abierto fuego contra un convoy que al amparo de la noche pretendía cruzar el canal de la Mancha a lo largo de la costa inglesa. El convoy fué dispersado y los barcos que lo componían se refugiaron en diversos puertos ingleses.—Efe.

Cargamento de petróleo

Ferrol del Caudillo, 18 (2 t.).—Continúa el enorme temporal que dificulta la navegación. El puerto presenta un aspecto imponente. Han entrado sin novedad el vapor "Cabo la Plata" y el "Zorroza", con cargamento de petróleo.—Logos.

El nuevo embajador de la Argentina en España

Ha llegado a Las Palmas en el "Cabo de Hornos"

Las Palmas, 18 (2 t.).—Ha llegado el "Cabo de Hornos", de Buenos Aires, en el que viene el nuevo embajador de la Argentina en España, doctor Escobar, quien se dirige a Madrid para posesionarse de su cargo. Fué cumplimentado por las autoridades, que le invitaron a cenar y a una función teatral en la que ocupó el palco presidencial.—Logos.

El Gabón, en poder de los partidarios de De Gaulle

Así lo comunica el cuartel general de las fuerzas libres francesas

Londres, 17.—Un comunicado del cuartel general de las fuerzas libres francesas da cuenta de que Port-Gentil se ha rendido dos días después de la capital de Libreville.

Con esta ocupación—añade el parte—El Gabón está en manos de los franceses libres.

JUNTA HARINO-PANADERA

Precios que regirán hasta nueva orden para el pan en Segovia y su provincia

Circular número 6

Pan de 200 gramos,	0,25 ptas. uno.
Pan de 400 gramos,	0,45 uno.
Pan de 800 gramos,	0,85 uno.
Vienas de 50 gramos,	0,15 dos.
Vienas de 100 gramos,	0,15 una.

Al propio tiempo se pone en conocimiento del público en general que cada familia podrá solicitar de su panadero abastecedor el sirva la ración correspondiente en la modelación que estime más conveniente, ateniéndose a aquélla que se quedan señaladas; a los panaderos se les concede un plazo de una semana para reajustar la fabricación con arreglo a las peticiones que le haga su clientela.

Segovia, 16 de Noviembre de 1940.—El gobernador civil presidente, José Malcampo y Fernández de Villavicencio.—P. D.: El secretario de Abastecimientos, Siro García Herrero.

«HAZ», SEMANARIO DE LOS ESTUDIANTES

LOS EFECTOS DE LOS BOMBARDEOS AEREOS

Radio británica: "La gran ciudad industrial de COVENTRY es un desierto"

Nuevos cambios en los altos mandos de la aviación británica

Acaban de ser anunciados por el Ministerio del Aire Londres, 17.—El ministerio del Aire anuncia varios cambios en los altos mandos de la aviación de Gran Bretaña.

La jornada deportiva de ayer

Cuatro equipos de la primera división están clasificados con once puntos

Madrid, 17.—En la octava jornada de la primera división, los resultados de los partidos de fútbol han sido los siguientes:

Madrid.—Sevilla, 1; Madrid, 4. Hércules, 3; Athléttic Aviación, 3. Zaragoza.—Español, 3; Zaragoza, 0.

Bilbao.—Athléttic de Bilbao, 6; Murcia, 1.

Barcelona.—Celta, 0; Barcelona, 2. Valencia.—Oviedo, 1; Valencia, 5.

Clasificación

- 1.º Sevilla, 11 puntos. 2.º Madrid, 11. 3.º Athléttic Aviación, 11. 4.º Español, 11. 5.º Athléttic de Bilbao, 9. 6.º Valencia, 9. 7.º Barcelona, 7. 8.º Zaragoza, 6. 9.º Oviedo, 6. 10. Celta, 5. 11. Hércules, 5. 12. Murcia.

SEGUNDA DIVISION

Valladolid.—Racing Ferrol, 1; Valladolid, 4.

Irún.—Arenas, 0; Irún, 0. Salamanca.—Real Santander y Salamanca, empatados a un tanto.

Baracaldo.—Real Sociedad, 3; Baracaldo, 3.

Gijón.—Spórting, 5; S. de Avilés, 4. La Coruña.—Deportivo, 6; Osasuna, 2.

Segundo grupo

Granada.—Gerona, 9; Granada, 1. Barcelona.—Badalona, 1; Cádiz, 0. Cartagena.—Córdoba, 1; Cartagena, 3.

Málaga.—Levante, 0; Malacitano, 3.

Sevilla.—Betis, 2; Castellón, 0. Jerez.—Sabadell, 2; Jerez, 5.

Clasificación

Real Sociedad aparece en cabeza del primer grupo, con 13 puntos, seguido por el Deportivo de La Coruña y el Spórting, con 11.

En el segundo grupo, figura en el primer puesto con 12 puntos el Castellón. Le siguen el Granada, con 11 y el Cádiz y el Malacitano, con 10.—Logos.

LOS TEMPORALES EN ESPAÑA

TRES PERSONAS MUERTAS Y SIETE HERIDAS EN ALGECIRAS

Al derrumbarse un muro sobre una casa habitada. Varios edificios derribados en Mérida

Algeciras, 17.—Se ha desarrollado un fuerte temporal de lluvias y viento. Se han registrado inundaciones, especialmente en la parte baja de la ciudad.

En el distrito de la Merced se derribó un muro contiguo a una casa habitada por dos familias, resultando muertas tres personas y heridas con gravedad otras siete. Los muertos son un niño de dos años, una niña de uno y el padre de las dos criaturas.

Los heridos fueron atendidos inmediatamente por fuerzas militares que desde los primeros momentos intervinieron en los trabajos de salvamento.

En Mérida se han derribado por el temporal muchos árboles. Bastantes edificios han sufrido serios desperfectos. En los pueblos cercanos también se han registrado daños de importancia.

Logos.

En Vigo Vigo, 17.—El temporal de lluvias y viento no decrece. Aumenta el número de vapores que fondean en este puerto. Se han producido importantes desperfectos en las líneas telefónicas y telegráficas. Vigo ha estado comunicado con el resto de España y con Portugal hasta última hora de la tarde de hoy.—Logos.

En Mérida Mérida, 17.—Durante las últimas cuarenta y ocho horas ha arreciado el temporal de lluvia y viento, que ha derribado varios edificios.—Logos.

Prensa norteamericana: Centenares de bombarderos alemanes estuvieron atacando el sábado a Londres durante cuatro horas

El comunicado inglés señala fuertes bombardeos sobre grandes objetivos de Alemania y territorio ocupado

Referencia norteamericana sobre los ataques a Londres

Nueva York, 17.—La Prensa comunica, sobre los ataques de la aviación alemana del sábado, que en las primeras horas de la mañana ya había operado en olas sucesivas, Agrega que los ataques han sido casi tan violentos como el realizado contra Coventry. Pese al violento fuego de la D. C. A., bombas del mayor calibre cayeron sobre diferentes distritos de la capital. Ochenta grandes bombarderos y centenares de bombarderos pequeños, actuaron durante cuatro horas arrojando bombas incendiarias y explosivas.—Efe.

Duelo de Artillería a través del Canal

Londres, 17.—Semi-oficialmente se anuncia que ha habido duelo de artillería esta mañana a través del Canal de la Mancha entre las baterías alemanas y las inglesas. El cañoneo ha sido consecuencia de un ataque en gran escala efectuado por la aviación inglesa sobre los puertos de la costa francesa, y durante el cual las explosiones iluminaron el litoral desde Dunquerque a El Havre.

Poco después abrieron fuego los cañones alemanes y comenzó el duelo artillero. Los disparos de una y otra parte hacían retumbar la costa inglesa.—Efe.

Desmentida alemana

Berlín, 17.—Comunicado se desmienten las informaciones de Londres acerca de la aviación británica había bombardeado las refineras de petróleo de Colonia y Bremen.

Se añade que después de la batalla aérea de Diciembre del año pasado, sobre la costa alemana, ningún avión inglés ha volado de día sobre el territorio del Reich.—Efe.

Aviones extranjeros sobre territorio yugoeslavo

Belgrado, 17.—Se comunica oficialmente que hacia las cuatro de la mañana varios aviones extranjeros han volado sobre Menastir y Kitchewe. Ante la acción de las baterías anti-aéreas y cazas yugoeslavos que les obligaron a alejarse no arrojaron

bombas, salvo en los alrededores de la última de dichas poblaciones y cerca de dos pueblos vecinos, no habiendo causado víctimas, pero sí daños materiales.—Efe.

Efectos del ataque aéreo contra Coventry Amsterdam, 17.—Un redactor de

Berlín, 17.—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

En los ataques de represalia dirigidos contra Londres en la noche del 15 al 16 de Noviembre, fueron alcanzados el puente de Waterloo, una estación, una fábrica de Gas en Kensington y otras tres en las proximidades de los docks comerciales, produciendo vastos incendios.

En varias ciudades de Inglaterra meridional han sido atacados objetivos militares de importancia.

En la noche del 16 continuaron los ataques contra Londres. También fueron bombardeadas varias localidades del litoral sureste. En el curso de la jornada, los bombarderos atacaron a numerosos barcos. Un vapor de 8.000 toneladas, un barco-cisterna de 3.000 y otro barco de 2.000 fueron hundidos. Dos barcos más resultaron dañados.

Ha continuado la colocación de minas en los puertos. En el curso de la mañana del 16, una batería disparó eficazmente a un convoy que navegaba por el Canal de la Mancha.

La aviación británica ha efectuado incursiones sobre Alemania en la noche del 17. Atacó Hamburgo, Bremen y Kiel, causando daños mínimos en los objetivos militares. Una bomba incendiaria produjo un incendio que fué sofocado. Un hospital militar también fué atacado, pero las bombas cayeron en el jardín, sin causar daños. Otras bombas fueron lanzadas contra barrios habitados y colonias de casas, originando incendios. Gran parte de las bombas cayeron en el Elba y en el campo. Hay que deplorar catorce muertos y varios heridos. En la noche del 16, un avión enemigo fué derribado en la costa septentrional francesa por la artillería de Marina. Otro fué abatido el 17 cerca de Hamburgo por la D. C. A. y un tercero por cazas nocturnos. Un avión alemán no ha regresado a su base.—Efe.

COMUNICADO ITALIANO

Roma, 17.—Comunicado italiano número 163.—Durante la jornada de ayer se han desarrollado ataques y contraataques en todo el frente griego. Nuestra aviación, en colaboración con las tropas, bombardeó carreteras, ferrocarriles y posiciones artilleras del enemigo. Uno de nuestros aviones no ha regresado. Nuestras formaciones aéreas bombardearon el puerto de Suda (Gandía) y el de Alejandría.

En Africa del Norte, nuestra aviación bombardeó las bases aéreas enemigas, produciendo incendios. También

ha bombardeado los objetivos de Marsa-Matrak y el ferrocarril. Un tren de mercancías de 30 vagones fué alcanzado de lleno por bombas y ráfagas de ametralladoras. Una treintena de medios motorizados del enemigo fué atacada con fuego de ametralladora y bombas de pequeño calibre, causando grandes incendios. La aviación enemiga ha efectuado bombardeos sobre Sollum, Bengasi y otras poblaciones, causando, en junto, dos heridos y ningún daño. Un avión enemigo fué abatido, ardiendo, por nuestros cazas. Uno de éstos, volando a ras del suelo, quedó destrozado al chocar contra el terreno. Una formación aérea del Africa oriental italiana, bombardeó las instalaciones de Port Sudan. Un avión enemigo de los que se enfrentaron a nuestros aparatos, fué derribado. Se han registrado incursiones enemigas sobre diferentes lugares, sin daños ni víctimas. Otro aparato enemigo ha sido abatido.—Efe.

COMUNICADO INGLES

Londres, 17.—Comunicado del ministerio del Aire: Durante la noche del sábado al domingo, nuestras escuadrillas de bombardeo renovaron los ataques contra Hamburgo. Muchas toneladas de bombas fueron arrojadas sobre numerosos objetivos, entre los que figuran varias estaciones de mercancías, importantes refineras de petróleo, fábrica de electricidad de Altona, establecimientos industriales de dos distritos y grandes astilleros. También han sido bombardeados los muelles de Amberes.

La aviación de servicio costero atacó los aerodromos ocupados por el enemigo, causando incendios y explosiones. Igualmente ha sido bombardeado Dunquerque. Durante el día se han efectuado diversos raids sobre las refineras de petróleo de Colonia y Bremen. No han regresado tres de los aparatos que tomaron parte en las operaciones.—Efe.

COMUNICADO GRIEGO

Atenas, 17.—Comunicado número 21 de las fuerzas griegas:

En todo el frente y sobre todo en el Epiro, y en la región montañosa del Este de Goritza, se han librado importantes combates. Nuestras tropas han hecho muchos prisioneros y han capturado cañones, morteros y otro material de guerra. El enemigo, al batirse en retirada, ha incendiado la mitad de la población de Goritza. La aviación enemiga ha bombardeado ciudades y

aldeas, salvo en los alrededores de la última de dichas poblaciones y cerca de dos pueblos vecinos, no habiendo causado víctimas, pero sí daños materiales.—Efe.

El Radio británico informa que ha visitado Coventry. De esta visita deduce que no se han exagerado los daños causados en dicha ciudad por el bombardeo alemán.

Agrega que ha recorrido sólo kilómetros y kilómetros que antes fueron calles y ahora no son más que montones de escombros. La gran ciudad industrial es un desierto. Después de haber buscado mucho tiempo, logró encontrar un restaurant, donde le fué servido un café. Numerosos habitantes han abandonado la ciudad donde se deja sentir la falta de cocinas volantes.—Efe.

El Gobierno Pétain se reunirá en París próximamente

EN EL BRASIL

Veinte edificios destruidos en Miranema

Río Janeiro, 17.—Las tormentas han causado grandes inundaciones en Miranema. Sólo en esta ciudad han sido derribados por el temporal veinte edificios, entre ellos el Ayuntamiento. Hay que lamentar víctimas. El servicio de luz eléctrica ha quedado interrumpido.—Efe.

Otra orden de detención contra Daladier, Gamelin y León Blum

Otras dos acciones del Tribunal de Riom contra Mandel y Reynaud por evasión de capitales y atentado contra la seguridad del Estado

Vichy, 17.—La próxima reunión del Gobierno acaso se celebre en París, adonde piensan trasladarse el mariscal Pétain y los ministros.

El ministro del Interior ha declarado que las conversaciones de M. Laval con las autoridades alemanas facilitarán este traslado, del cual se ha hablado con frecuencia.—Efe.

LAVAL A VICHY París, 17.—El vicepresidente del Consejo, señor Laval, ha regresado a Vichy, después de celebrar estos días nuevas conversaciones que facilitarán la continuación de los coloquios franco-alemanes.

Tan pronto informe detalladamente al mariscal Pétain del resultado de dichas conversaciones, volverá de nuevo a París.—Efe.

REANUDACION DEL SERVICIO POSTAL París, 17.—El servicio postal entre la Francia ocupada de una parte, y entre Italia y Belgrado de otra, se reanuda inmediatamente.—Efe.

PETAINE A LYON Vichy, 17.—El mariscal Pétain será mañana y pasado huésped de honor de Lyon, donde presenciará un desfile de tropas.—Efe.

OTRA ORDEN DE DETENCION

Vichy, 17.—El ministerio de Justicia ha dictado una orden de detención contra Daladier, Gamelin y León Blum, los cuales serán trasladados desde el castillo donde se encuentran a la prisión donde se halla el ex ministro del Aire Guí la Chambre.

Esta detención constituirá una fase nueva del proceso instruido contra los políticos franceses por el Tribunal de Rión.—Efe.

Vichy, 17.—El ministro de Justicia anuncia que paralelamente al proceso contra Daladier, Gamelin y León Blum, se seguirán otras dos acciones judiciales, una contra Mandel y otra contra Reynaud. Contra Mandel por intentar contra la seguridad del Estado por sus actividades en Marruecos al producirse la capitulación de Francia. Contra Reynaud, por evasión de capitales.

Reynaud y Mandel continúan en el castillo en régimen de reclusión. Efe.

EL NUEVO GOBIERNO EGIPCIO

Decidido a mantener la no beligerancia egipcia

Esta política, que ha sido trazada por el Rey en su discurso ante el Parlamento, ha sido bien acogida por la opinión pública

En ese sentido será publicada hoy una declaración del Gobierno

El Cairo, 17.—El nuevo Gobierno egipcio, que según se cree seguirá la política señalada por el Rey en su discurso ante el Parlamento, dirigida a mantener la no beligerancia de Egipto.

Tal política ha sido bien acogida por la opinión pública. En el nuevo Gobierno sólo han sido cambiados cuatro ministros. Uno de ellos, que regenta la cartera de Previsión Social, pertenece al partido liberal. Todos los demás son independientes.

El nuevo primer ministro tampoco pertenece a ningún partido y es uno de los técnicos más eminentes de Egipto. Se le considera hombre de gran energía y exigente en cuestiones de disciplina.

El Cairo, 17.—El nuevo Gobierno ha celebrado su primer Consejo. Después de la reunión se ha comunicado que mañana hará una declaración definitiva sobre la política a desarrollar, que se adaptará fielmente a las líneas expuestas por el Rey en su discurso.—Efe.

OPINION DE HENRY FORD

"No creo que la guerra dure mucho tiempo"

Nueva York, 17.—El famoso industrial Henry Ford no cree que los Estados Unidos participen en la guerra.

Ha agregado que son "las tropas" que trabajan clandestinamente con exclusiva finalidad económica, las verdaderas interesadas en la guerra.

Por último ha manifestado que tiene la creencia de que la guerra actual no durará mucho tiempo.

El "Boletín de Estadística"

Toda la labor política y administrativa de la España nacionalista y todas las iniciativas de empresas particulares, especialmente las de producción, distribución y consumo, han de asentarse sobre la base firme y exacta de la Estadística oficial.

Por eso, al elogiar mercedariamente las publicaciones de la Dirección general, dependientes del ministerio de Trabajo, concluimos afirmando que todo español culto, cualquiera que sea la actividad a que se dedique, le es necesario leer y consultar las publicaciones de este ejemplar organismo del nuevo Estado.

En confirmación de este aserto, véase el contenido del sexto número del "Boletín de Estadística" que acaba de publicarse:

Sumario Sección A. Precios.—a) Precios al por mayor. b) Coste de la vida. Sección B. Finanzas.—a) Cotizaciones oficiales de las divisas extranjeras. b) Premio del oro. c) Cámaras de compensación bancaria. d) Contratación de valores mobiliarios. e) Movimiento de giro postales y telegráficos. f) Presupuestos municipales en 1935 (datos referentes a las cuarenta y dos provincias de régimen común en aquella fecha.) Sección C. Producción y consumo.—a) Estadística de la edificación. b) Consumo de carne en las capitales de provincia. c) Consumo de gasolina en España. Sección D. Comercio y transportes.—El comercio exterior de España en los años de 1931 a 1935. Estudio del movimiento estacional de los valores del mismo.

Sección E. Trabajo.—a) Accidentes del trabajo. b) Paro obrero. Sección F. Demografía.—a) El censo de 1940. b) La demografía en el quinquenio 1934-38 y primer trimestre del año 1939.

Información extranjera Índices de precios al por mayor. Índices del coste de la vida. Paro. Índices de producción industrial. Curso de los cambios. El coste de la vida en el mundo en el primer trimestre de 1940. Variaciones de la producción mundial del acero. El mercado mundial del algodón. Efectos de la guerra sobre el paro. Congreso internacional de la población. Censos recientes. Tablas de supervivencia.

Bibliografía nacional y extranjera a) Publicaciones nacionales recibidas. b) Publicaciones extranjeras recibidas. Creemos que esta sencilla relación de materias convencerá al lector de la utilidad de leer y consultar el "Boletín de Estadística".

EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA EN SEVILLA

Siete millones para terminar la construcción de 458 casas protegidas

Está terminado el proyecto de construcción de otras 600 viviendas en la base de San Javier, y va a acometerse la construcción de 300 en los terrenos del puerto

Sevilla, 17.—Para terminar las 458 viviendas protegidas ha sido firmada esta tarde en Capitanía General una escritura de concesión de siete millones de pesetas entre el Instituto Nacional de la Vivienda y la Obra Nacional de Construcción de Casas Baratas.

Estas obras habían quedado paralizadas al suprimirse la prestación personal que se había establecido en esta región.

De la totalidad de este crédito de siete millones, cinco se destinarán al pago de débitos. El resto se empleará en la conclusión de las obras que se quieren queden terminadas en plazo breve.

Después de la firma de la escritura, el director del Instituto anunció que está terminado el proyecto de construcción de seiscientos viviendas en la base aérea de San Javier. Pronto se iniciará la construcción de otras trecientas en los terrenos de la Junta de Obras del Puerto, con lo cual quedará resuelto el problema de la vivienda en esta capital, facilitándose hogares higiénicos a numerosas familias.

BARACHOL Ideal contra las enfermedades de la piel y cuero cabelludo. Cura eczemas, erupciones y granos. Suprime el picor. El preferido por médicos y enfermos.

SEXTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Francisco Contreras Jimeno Que falleció el 19 de Noviembre de 1934. Hablando recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P.

Interesante discurso de Benito Mussolini ante los jefes del partido Fascista

"La presente guerra debe acabar y acabará, con el aniquilamiento de la Cartago moderna: INGLATERRA"

Desmiente la afirmación de Churchill sobre las consecuencias del ataque a Tarento

El Ejército ha demostrado que su moral es la que nosotros queríamos. La derrota inglesa en la Somalia fue total. Lo mismo que en Dunquerque, en Berberá los ingleses huyeron y se vengaron acusándonos de haber cometido un irreparable error estratégico al vencerles. Las fuerzas armadas del Imperio africano—Imperio que, según los cálculos enemigos; tenía que haber saltado en pedruzcos— tomaron la iniciativa en todas partes y las tentativas inglesas de provocar revueltas en el interior fracasaron miserablemente. En Libia somos también nosotros los que hemos atacado, y la ocupación fulminante de Sidi Barrani no debe ser considerada como una terminación, sino como un comienzo. Los actos de heroísmo realizados por los oficiales y los soldados del Ejército italiano en los frentes terrestres pueden enorgullecer legítimamente a la nación. Los oficiales y marineros de la flota cumplen en silencio, y frecuentemente con heroísmo, su misión en los varios mares y océanos, desde el Índico al Atlántico, donde combaten. Obedecen una consigna severa y han infligido durísimos golpes a la Marina enemiga. La Flota es la que protege nuestras líneas de comunicación mediterránea y adriática, de un modo tan eficaz, que la escuadra enemiga no ha conseguido ni interrumpir ni entorpecer siquiera esas comunicaciones. En el aire, la aviación fascista está siempre, y ahora más que nunca, a la altura de su misión. Ha dominado y sigue dominando en el cielo. Sus bombarderos han alcanzado los objetivos más alejados y sus cazas hacen la vida muy dura al enemigo. Sus hombres son, en verdad, de nuestro tiempo: la intrepidez es su cualidad dominante. En lo que respecta a las máquinas, cada día salen de nuestras fábricas cuatro veces más que antes de la guerra, y dentro de poco, gracias a la producción en masa de nuevos prototipos, estaremos quizá a la vanguardia y seguramente a la altura de los aparatos más modernos de los demás países. Y ahora dejadme hacer un elogio de la disciplina, del sentido del deber y de la firmeza inquebrantable del pueblo italiano. Acepta con tranquilidad las restricciones que impone el estado de guerra—restricciones aún soportables, mas que pueden agravarse en lo sucesivo—y guiado por su intuición política milenaria. Comprende que ésta es una guerra decisiva, que es como una tercera guerra púnica que debe terminar y terminará con el aniquilamiento de la Cartago moderna: In-

glaterra. Un pueblo fuerte, como el italiano, no teme a la verdad. Por eso nuestros comunicados de guerra constituyen una documentación de la verdad. Nosotros acusamos los golpes que damos y los que recibimos; los aviones que derribamos y los que nos derriban; las jornadas favorables y las que no lo son. Todos los meses publicamos las pérdidas de hombres y de material.

Me sentiría empujéncido ante el pueblo y ante mi mismo si adoptase otro método, para tapar o para suavizar la realidad, buena o mala. Esto equivaldría a acostumar mal y humillar al pueblo, cosa que no haré jamás. Ya he dado órdenes categóricas a los comandantes militares del frente y a las autoridades civiles de la periferia para que no envíen a Roma, desde donde han de ser difundidas, las noticias que no hayan sido antes rigurosa y personalmente—fijaos bien que digo personalmente—controladas. A este propósito quiero recordar los gritos de júbilo que se

dieron en la Cámara de los Comunes cuando Churchill pudo darles, por fin, una buena noticia: la de la acción efectuada en el puerto de Tarento por los aviones torpederos ingleses. Efectivamente, fueron alcanzados tres buques; pero ninguno de ellos se hundió, y sólo uno—como se anunció oportunamente en nuestro comunicado de guerra—resultó averiado. Su reparación exigirá bastante tiempo. Es completamente falso que también resultaran averiados otros dos barcos de guerra y dos unidades auxiliares. Ni hundidas ni ligeramente tocadas siquiera. Es una prueba de mala fe ampliar y multiplicar por seis un éxito que nosotros fuimos los primeros en reconocer. Para completar el cuadro, Churchill debía haber dado detalles a los honorables sobre la suerte que sufrieron el «Liverpool», el «Kent» y las otras grandes unidades navales británicas torpedeadas recientemente en el Mediterráneo central y en el puerto de Alejandría por los submarinos y los aviones torpederos italianos.

lantes de los submarinos harán honor a nuestra bandera.

LA GUERRA CON GRECIA

Después de haber tenido paciencia durante largo tiempo, nos hemos enfrentado con un país al cual había garantizado Gran Bretaña. Se trata de un enemigo hipócrita, Grecia. Tenemos que saldará una cuenta muy antigua. Hay que decir una cosa, que no dejará de sorprender a ciertos clasicistas italianos, en retraso con respecto a su época. Los griegos odian a Italia como a ningún otro pueblo. Es un odio que parece inexplicable, a primera vista, pero que tiene un carácter general, profundo, incurable, en todas sus clases sociales, en los pueblos y en las aldeas. Es un odio de arriba a abajo. ¿Por qué constituye un misterio? ¿Es acaso porque Santarosa se fue del Piemonte natal, a morir sencilla y heroicamente por Grecia? ¿Quizá porque el garibaldino de Forlì Antonio Fratti repitió el mismo gesto de tontería suprema setenta años después, al caer en Domokos? Misterio: pero el hecho existe. Sobre este odio que podíamos calificar de grotesco se ha basado la política griega de estos últimos años, política de complicidad absoluta con la Gran Bretaña. No podía ser de otro modo, teniendo en cuenta que el Rey de Grecia es inglés, que los políticos son ingleses y que la Bolsa—en el sentido figurado de la palabra—es inglesa.

Aspecto político de la guerra

El Duce pasó luego a examinar el aspecto político de la guerra y dijo: «Nuestra entrada en la guerra ha demostrado que el Eje no era ni es una palabra hueca. Desde Junio hasta hoy nuestra colaboración con Alemania ha sido, verdaderamente, una colaboración de camaradas, una colaboración totalitaria. Marchamos juntos y esta unión de dos pueblos se extiende cada vez más a todos los dominios de su actividad militar, económica, política y espiritual. En cuanto concierne al presente y al futuro la identidad de los puntos de vista es perfecta.

LA COLABORACION ITALIANA EN EL ATAQUE A INGLATERRA

Para atacar la fraternidad de las armas italo-alemanas, yo pedí y obtuve del Führer una participación directa de nuestros aviones y submarinos en la batalla contra Gran Bretaña. Alemania no tenía necesidad de nuestro concurso. El valor de sus combatientes de Tierra, Mar y Aire, su potencia industrial, su capacidad organizadora y técnica, su rendimiento de mano de obra, son elementos ya comprobados. La cifra de producción de aviones y submarinos es excepcional y marcha en progresión continua. Agradecí al Führer que hubiese aceptado mi ofrecimiento. No hay nada que como la sangre que corre en común, haga tan durables y sólidas las relaciones entre los pueblos cuando están inspiradas en una lealtad absoluta y en una identidad de ideales y de intereses. Estoy seguro de que nuestros aviadores y tripu-

reivindicaciones deberán satisfacerse sin compromisos ni soluciones temporales que nosotros rechazamos categóricamente solamente después de esta aclaración es posible el cuadro de la nueva Europa que el Eje desea, y es posible abrir un nuevo capítulo en la historia de las relaciones entre Italia y Francia, tan agitadas en el preterito.

LA FUTURA POSICION DE FRANCIA

En lo que concierne al desarrollo del Pacto tripartito en Occidente, lo mismo que en cuanto se refiere a la cuenca danubiana reina un profundo acuerdo. Lo mismo hay que decir respecto a la futura posición de Francia. «Está perfectamente claro que el Eje no quiere establecer una paz de represalia: pero entiéndase que ciertas reivindicaciones tienen que ser satisficidas. Estas reivindicaciones, completamente legítimas, podrían haber sido objeto de discusiones, aun antes de la guerra, si nosotros no hubiéramos opuesto un «jamás» a proyectos tan ridículos como trágicos. Justamente por su carácter legítimo, las

El discurso de Mussolini

Roma, 18 (5 t.).—El quinto aniversario de las sanciones contra Italia ha sido celebrado en este país como fiesta nacional y con entusiasmo inenarrable. Roma se encuentra engalanada. Hacia el Palacio de Venecia se dirigieron diez mil hombres en manifestación, tributando grandes ovaciones al Duce y haciéndole presente su fidelidad y su voluntad de cumplir las órdenes. Las ovaciones adquirieron carácter de verdadero frenesí cuando el Duce inició su discurso.—Efe.

Roma, 18 (6 t.).—Ante las jerarquías provinciales del partido fascista, reunidas en el Palacio de Venecia con motivo del quinto aniversario de las sanciones, el Duce ha pronunciado el siguiente discurso: «Camaradas: Comprenderéis que me he escogido por casualidad esta fecha para convocaros en Roma. Hoy es un día de victoria para la Italia fascista y de derrota para la coalición escitatoria de los 52 Estados sitiados. El 18 de Noviembre de 1935 constituye una fecha decisiva en la Historia de Europa. Es la primera tentativa de asalto en gran escala del Viejo Mundo—representado en sus egoísmos feroces y en sus ideologías atrasadas por la Sociedad de Naciones—contra las nuevas fuerzas europeas, jóvenes y revolucionarias, representadas por Italia y Alemania. En estos días comienza la separación que, después del compromiso de Munich, aceptado por las democracias con el único objeto de ganar tiempo, había de conducir a la guerra, declarada por Francia y la Gran Bretaña contra Alemania. «No hay que olvidar jamás que la iniciativa de la guerra salió de Londres, seguida con pocas horas de intervalo por París. Yo afirmo solemnemente y sin temor a ser desmentido hoy o nunca, que la responsabilidad de este conflicto recae exclusivamente sobre Inglaterra. La paz podía haberse salvado si la Gran Bretaña, con la plena aprobación de Francia, no hubiese iniciado, en vez de una revisión constructiva de los Tratados, la política de cerco, que pretendía, no dejar Dantzig a los polacos, sino impedir el renacimiento de la potencia política y militar del Reich. La paz podía haberse salvado si Inglaterra no hubiera rechazado todos los intentos de aproximación llevados a cabo por Alemania, que llegó, incluso, a firmar un Pacto naval que le imponía una situación de clara y permanente inferioridad. La paz pudo ser salvada incluso en las últimas horas del mes de Agosto de 1939, si Inglaterra, bajo la presión del embajador polaco, que estuvo en el Foreign Office a las veintitrés horas del día uno de Septiembre, no hubiese exigido, para adherirse a la Conferencia propuesta por Italia, una condición absolutamente imposible de aceptar, por humillante: que las tropas alemanas que ya avanzaban, no sólo se detuvieran, sino que retrocedieran hasta sus líneas de partida. Lo que ocurrió en los meses sucesivos todos lo hemos vivido y no hace falta recordarlo. Jamás se vió en la Historia del género humano una ola de mixtificaciones y mentiras como la desencadenada por los órganos gubernamentales y periodísticos de la Gran Bretaña durante las campañas de Polonia, Noruega, Bélgica y Holanda, campañas que terminaron con la derrota de los ejércitos británico y francés, esta última sin precedentes por sus inmensas proporciones y por su rapidez casi inconcebible. Si la práctica de la mentira es el sistema más apto para embrutecer y endurecer el espíritu de un pueblo, se puede afirmar tranquilamente que el pueblo británico ha alcanzado la primacía indiscutible e insuperable. Francia vacilaba, pero estaba todavía lejos de ser humillada, y nadie en el mundo podía prever que un Ejército considerado como el más fuerte de Europa, se disolviera como la nieve bajo los rayos del sol cuando el 10 de Junio Italia entró en la guerra para cumplir con el espíritu y la letra del Pacto de alianza con Alemania y romper los hierros de la prisión. Después de dos semanas se firmó el armisticio, y Francia abandonó la lucha, que ha continuado a continuación, de vez en cuando, para defenderse de los ataques a traición de su antigua aliada, como en Orán y en Dakar. Desde el 10 de Junio acá, han pasado más de cinco meses de guerra seriamente llevada en frentes lejanos y múltiples, en la tierra, el mar y el cielo de Europa y de África.

La guerra en el mar, en tierra y en el aire

COMUNICADO ALEMAN

Berlín, 18 (5 t.).—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: La aviación ha atacado con éxito en la noche del 17 al 18 de Noviembre y en la jornada del 17, los objetivos militares situados en la isla británica, así como las industrias de armamento de Inglaterra central. Frente a la costa oriental inglesa se ha logrado hundir un navío mercante y un dragaminas. Ha sido alcanzado seriamente otro mercante. Las baterías de largo alcance del Ejército y de la Marina abrieron fuego contra un convoy enemigo que intentaba pasar el Canal de la Mancha, pegado a las costas inglesas y aprovechándose de la oscuridad. El convoy fue dispersado y los navíos que le formaban se refugiaron en diversos puertos ingleses. En la noche del 17 al 18 de Noviembre, los aviones británicos lanzaron bombas en varios lugares del Oeste de Alemania. Los incendios que se declararon en una fundición y en una tejera, pudieron ser inmediatamente dominados gracias a la energética acción de los bomberos de estos establecimientos. Además han sido objeto de los ataques británicos, dos cementerios y barridas de viviendas, en las que han sido averiadas algunas casas. Han resultado heridas algunas personas, pero el número no es elevado. En los combates aéreos desarrollados sobre el Canal de la Mancha fueron derribados ayer tres aviones británicos. Siete aparatos alemanos no han regresado a sus bases. La escuadrilla de caza, que manda el comandante von Maltzahn, ha logrado el 15 de Noviembre su 50 victoria aérea.—Efe.

COMUNICADO ITALIANO

Roma, 18 (5 t.).—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas número 164: En la jornada de ayer, débil actividad de destacamentos sobre el frente griego. En la zona de Nónica, fue aniquilada por completo una formación de Caballería enemiga. Nuestra aviación, en estrecha cooperación con las tropas, efectuó intensos y repetidos bombardeos sobre las zonas de Kalibaki y Koniza, cortando puentes y carreteras. También fueron alcanzadas las instalaciones defensivas y los barracones, produciendo violentos incendios y explosiones. Fueron ametrallados los transportes mecánicos del enemigo, las tropas y las posiciones anti-aéreas. Nuestros aviones bombardearon la base de Corfú. Dos de estos aparatos no regresaron. Un avión tipo «Blanca» fue derribado. La tripulación, compuesta por un oficial y un suboficial, fue hecha prisionera. Nuestros aparatos atacaron las bases navales de Sudán y Alejandría, alcanzando en este último punto a un navío surto en el puerto. Un crucero

COMUNICADO INGRES

Londres, 18 (2 t.).—Comunicado de esta mañana de los ministerios del Aire y Seguridad Interior: Durante la noche han sido lanzadas algunas bombas en lugares alejados unos de otros, en diferentes puntos del país. Los daños ocasionados se limitaron prácticamente a casas particulares, y las informaciones recibidas hasta las siete horas indican que probablemente son poco importantes los daños y el número de víctimas. Efe.

COMUNICADO GRIEGO

Atenas, 18 (5 t.).—El comunicado oficial del ministerio de Seguridad Pública anuncia: Completa inactividad de la aviación enemiga en el interior del país, durante la jornada del 17 de Noviembre. Ayer domingo, las fuerzas aéreas del enemigo ametrallaron tres ciudades y bombardearon dos pueblos sin causar víctimas ni daños.—Efe.

COMUNICADO INGRES

Londres, 18 (2 t.).—En los medios autorizados de esta capital informan que han sido atacados por las fuerzas aéreas británicas ciertos objetivos del Rhur, durante la noche pasada.—Efe.

COMUNICADO GRIEGO

Atenas, 18 (5 t.).—Segundo comunicado de los ministerios del Aire y Seguridad Interior: Informaciones posteriores sobre los ataques aéreos durante la noche del domingo y el lunes, indican que en algunos lugares de la región londinense y en varias ciudades situadas a lo largo del Canal de la Mancha, fueron causados daños a cierto número de casas. Las víctimas no fueron numerosas, pero entre ellas hubo algunos muertos.—Efe.

COMUNICADO GRIEGO

Atenas, 18 (5 t.).—El comunicado oficial del ministerio de Seguridad Pública anuncia: Completa inactividad de la aviación enemiga en el interior del país, durante la jornada del 17 de Noviembre. Ayer domingo, las fuerzas aéreas del enemigo ametrallaron tres ciudades y bombardearon dos pueblos sin causar víctimas ni daños.—Efe.

Los procesos contra personalidades francesas

Vichy, 18 (5 t.).—El Tribunal Supremo de Justicia prosigue activamente la instrucción de procesos de que se halla encargado. El Tribunal ha inculcado, sucesivamente, a Pierre Cott—actualmente fugado de Francia—, Guy la Chambre, Eduardo Daladier, León Blum y el general Gamelin. Estos cuatro últimos, como ya se anunció, han sido trasladados a la prisión de Bourrasol, acusados de haber traicionado los deberes de su cargo. En otros procesos, Mandel aparece acusado de alentar contra la seguridad del Estado por sus manejos en el Marru-

El puerto coruñés, cerrado a la navegación

La Coruña, 18.—La Coruña sigue bajo los efectos de un temporal de vientos y lluvia. El puerto está cerrado por las autoridades de Marina y no pueden salir al mar desde el sábado los buques a efectuar la faena de pesca. Esto es causa de que los mercados estén completamente desabastecidos de pescado. El mar está agitado y presenta con sus enormes olas un fantástico aspecto.

Antonescu en Rumania

Bucarest, 18 (6 t.).—El general Antonescu y el Príncipe Sturdza fueron recibidos hoy en la estación, a su regreso de Roma, por el Gobierno y los representantes del movimiento legionario. El ministro de Italia, Chigi, viajaba también en el tren especial que conducía a los hombres de Estado rumanos.—Efe.

El I Consejo Sindical de Falange

Madrid, 18.—En el círculo de la Unión Mercantil, y correspondiente a las tareas del I Consejo Sindical de Falange, pronunció una conferencia el consejero nacional camarada José María Areiza, sobre «Orientación económica de los estados totalitarios». Presidió el ministro de Industria y Comercio, acompañado del delegado nacional de Sindicatos, Gerardo Salvador Merino; consejero nacional, Bernal; secretario nacional de la Delegación Nacional de Sindicatos, camarada Romero de Lecea; director general de Ganadería, camarada Rodríguez Torres, y jefe del Servicio de la Delegación Nacional de Sindicatos. Comienza el conferenciante exponiendo las diversas ideas sobre el Estado totalitario. Trata de la antarquía totalitaria y fustiga a la economía liberal. Dice que la economía totalitaria se apoya en la incorporación de los productores en los Sindicatos y grupos, y en la autarquía.

EN CASO NECESARIO PUEDEN SER MOVILIZADOS OCHO MILLONES DE HOMBRES

«Camaradas! En esta hora histórica, verdaderamente solemne y decisiva, el partido defensor y continuador de la Revolución, debe de intensificar al máximo todas las formas de su actividad. Al comienzo de la guerra, una cierta lentitud en la actividad del partido se dejó notar a causa de la marcha de todos los jefes. De aquí en adelante, ya no ocurrirá esto. No hay ni habrá una movilización general. Se han llenado dos quintas y están todavía en situación disponible otras 30. Tenemos bajo las armas un millón de hombres y podemos llamar en caso de necesidad a ocho millones.

El partido debe desembarazar a la nación de lo que aún puede quedar de pequeño burgués, en el sentido más amplio que damos a esta palabra. El partido ha de sostener y acentuar el clima de los tiempos duros. Ha de ir más y mejor que antes hacia el pueblo para proteger su santa moral y su existencia material. El pacifismo que revista un carácter pseudo-cerebral y pseudo-universal debe ser atentamente vigilado y combatido, porque está completamente desplazado de esta época de hierro y de cañones. Nada existe y nada debe existir fuera del fin supremo por el cual hemos tomado las armas. Entre los alemanes y los italianos formamos un bloque de 150 millones de hombres, resueltos y unidos, sólidamente establecidos desde Noruega hasta Libia por el corazón de Europa. Y este bloque tiene ya la victoria en sus manos.—Efe.

CAFE RESTAURANT COLUMBA
GRANDIOSO EXITO DE
Les Richard ?
VARIACION DIARIA DE PROGRAMA
MARTES: Gran acontecimiento con **TORERO, TORERO, TORERO**
RISA CONTINUA **DIALOGO GRACIOSO**
LUISITO y el popular **TIO ROQUE**
ESMERADO SERVICIO A LA CARTA

MUTUALIDAD SEGOVIANA DE SEGUROS
Patrocinada por la Excmo. Diputación provincial, Excmo. Ayuntamiento de Segovia y Cámaras de la Propiedad Urbana, Comercio e Industria y Agrícola
Es una obra de hermandad segoviana que tiende a resolver, dentro de nuestra provincia, los problemas del seguro y hacer labor social de prevención de siniestros. Para esto, pide la cooperación de todos los segovianos
SEGURO DE ACCIDENTES DEL TRABAJO
SEGURO DE INCENDIOS
DOMICILIO SOCIAL: Juan Bravo, 24, principal. Teléfono 268

Se descubre en la iglesia de San Martín la lápida con los nombres de los Caídos de la feligresía

Asisten las autoridades y jerarquías del Movimiento

Como estaba anunciado, esta mañana se ha celebrado el solemne acto de descubrir en la fachada principal de la iglesia de San Martín la lápida allí colocada como homenaje a los Caídos en la Cruzada salvadora que pertenecían a esta feligresía.

Asistieron el ilustrísimo señor vicario general del Obispado, en representación del excelentísimo y reverendísimo señor obispo; el jefe provincial del Movimiento; el secretario del Gobierno Militar, en representación del excelentísimo señor gobernador militar de la plaza y provincia; el secretario del Gobierno civil, en representación del excelentísimo señor gobernador civil; el alcalde accidental, señor Sáez; gestor provincial, señor Cáceres; delegado provincial de Ex Combatientes, señor Reguera; otras representaciones y comisiones varias; la Junta parroquial y los familiares de los mártires. Todos ocuparon en la iglesia los sillones a ellos reservados.

El templo estaba totalmente lleno de fieles que se sumaban así al fervoroso homenaje dedicado, a los que todo lo dieron por Dios y por la Patria.

Comenzó el acto a las diez y media con unas solemnes honras fúnebres. Después de cantarse el oficio de difuntos se dijo la misa que ofició el canónigo de la Santa Iglesia Catedral, don Andrés Herranz, ministro por varios señores sacerdotes.

Un nutrido coro y orquesta interpretó una solemne misa de requiem y al final se dio la absolución al título, levantado en el centro de la iglesia y rodeado de blandones.

Terminada la ceremonia religiosa, el clero oficiante, revestido con ornamentos sagrados, las autoridades, comisiones y fieles se trasladaron ante la fachada principal del templo para proceder al descubrimiento de la lápida.

Hizo el ofrecimiento del homenaje, leyendo unas bellísimas cuartillas, el señor cura encargado de la parroquia, don Lucas Borreguero. Dice que estas piedras religiosas han roto alborzadas su largo silencio para gritar, con el triunfo de la muerte de sus hijos, la resurrección del genio de España y el recobro de su vigor materno abochornado del espíritu canijo de las últimas centurias de nuestra Patria. Señala cómo estos mártires cayeron por Dios y por España y afirma que, aunque otras fueran las palabras de ritual, por Dios y por España se luchó siempre en nuestra Patria, hasta el punto de que toda la Historia española—se ha escrito—es en el más ambicioso sentido del vocablo historia eclesiástica.

Este es el caso de nuestros Caídos. Sintieron la llamada de lo Alto, se callaron sus corazones con el mosto puro del amor a Cristo y a España y luchando primero porque España no dejara de ser católica, lograron sencillamente que España no dejara de ser.

Asocia a las madres a la gloria de sus hijos y dice que hemos querido para nuestros mártires que la Cruz presidiera su eterno sueño al abrigo del templo y que esta inscripción sea memoria perenne de su muerte bella. Termina diciendo: «Gloriosos Caídos de esta Parroquia, en el nombre del Dios que habita en el templo, benditos seáis».

Las vibrantes palabras del señor cura párroco causaron gran emoción.

El señor García Gutiérrez. El coronel de Artillería, señor García Gutiérrez, ha escrito las siguientes cuartillas de gratitud:

«En nombre de los familiares de los héroes, cuyo recuerdo y ejemplo tratamos de perpetuar con el descubrimiento de esta lápida que con la inscripción de sus nombres hemos colocado en la fachada de nuestra querida parroquia, para que cuantas veces penetremos en el templo su recuerdo se avive y nos haga rezar unas oraciones en sufragio de sus almas, doy las gracias a autoridades y demás personas que con su presencia han querido honrarles y principalmente a nuestro celosísimo párroco, a cuyos trabajos se debe la obra que hoy vemos terminada. Y como final, digamos con todo entusiasmo y con ello les daremos una gran satisfacción puesto que por las mismas palabras murieron al defender la Causa: ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!»

A continuación se procedió al descubrimiento de la lápida, corriendo la cortina de los colores nacionales que la ocultaba, mientras la banda de los Establecimientos provinciales interpretaba el Himno Nacional y las autoridades y público guardaban posición de saludo.

Debajo de la lápida, con los nombres de los mártires de la feligresía, presididos por el de José Antonio y cerrados con la palabra ¡Presentes!, se había colocado una bella corona de flores naturales.

Seguidamente el miembro de la Junta parroquial, don Angel Bagués, invocó el nombre de los mártires, cuyos nombres figuraban en la lápida y al final el de todos los Caídos por Dios, por España y por la Revolución nacionalsindicalista. El público contestó con impresionantes presentimientos.

Interpretado el «Oriamendi» por la banda citada, se procedió a la ofrenda de coronas, colocándolas bajo la lápida las autoridades, jerarquías y familiares de los Caídos.

Después se rezó un responso y terminó el acto, que ha resultado solemnisimo, interpretándose el «Cara al Sol» y pronunciando el jefe provincial las consignas de reglamento.

Notas del Obispado

Para dar cumplimiento a un «Motu proprio» de Su Santidad

El «Boletín Oficial Eclesiástico» de esta Diócesis publica en su último número el «Motu proprio» del Papa Pío XII sobre la terrible guerra que invade a Europa, suplicando al Todopoderoso que envíe tiempos mejores al género humano.

Para dar cumplimiento a los deseos y mandatos del Santo Padre, en lo tocante a que se eleven oraciones el día 24 de este mes ante el altar de la Madre de Dios, nuestro ilustre prelado exhorta a los fieles a que practiquen alguna obra de mortificación, sobre todo privándose de diversiones el día señalado por el Papa; disponiendo que todas las misas de aplicación obligada «pro populo» el día indicado se celebren a intención del Sumo Pontífice; y encareciendo también a todos los sacerdotes, tanto del Clero secular como del regular, que ofrezcan por la misma intención la misa de dicho día.

Igualmente ha de procurarse con ahínco tener comunión general el mismo día en todas las parroquias de la Diócesis, interesando el celo de los organismos de Acción Católica y de las asociaciones piadosas.

Y por último, que se tenga en todas las iglesias abiertas al culto una Hora Santa con exposición de S. D. M., rezando el rosario y las letanías de los santos.

Ordens sagradas

Se han conferido órdenes sagradas, el día 1 de este mes, en la capilla del Palacio Episcopal, a los señores que a continuación se expresan:

Don José Jordán Cerezo, don Gregorio Bernardos Pabón y don Avelino García Arribas, los tres de esta Diócesis.

LOS TEATROS

EN JUAN BRAVO

«Un yanqui en Oxford»

El título ya indica que se trata de una película en la que se refleja la vida estudiantil en esa célebre Universidad aristocrática inglesa, con las regatas que constituyen uno de los obligados ejercicios deportivos de esos escolares que alternan el sport con la gimnasia intelectual.

La cinta ofrece paisajes excelentes y consta también de escenas muy movidas e interesantes. En ella trabajan los resplandecientes astros de la pantalla Robert Taylor y Jhon Barrimore (padre). Intúil es decir que su artística labor se halla acorde con la fama que tienen, bien adquirida, de grandes actores del celuloide.

EN CERVANTES

«Boy»

La tan conocida y alabada novela del padre Coloma, «Boy», en la que la crítica costumbrista del fino escritor de la Compañía de Jesús se halla envuelta en un ropaje literario de galano adorno, conteniendo un asunto sugestivo, ha sido trasladada a la pantalla nacional por la casa Cifesa.

Diluida en cuadros de intensa fuerza emotiva, los personajes de la fábula cobran vida de gran realismo en el film y se ofrecen al público con los relieves humanos de que dotó el depurado espíritu de aguda observación del padre Coloma en su célebre novela.

Consta la película de fotografías muy artísticas y en ella se revela, muy patriótica, la labor de nuestros compatriotas Antonio Vico, Luis Peña y Mariemina, que consiguen tener pendiente la atención de los espectadores en sus gestos, actitudes y desarrollo escénico.

La cinta gustó, y aunque no se puede decir que se trata de una cosa sobresaliente, no le debe calificar tampoco de una de tantas creaciones españolas que pasan sin pena ni gloria, no dejando de su tránsito por el blanco lienzo un leve recuerdo.

Comunidad de la Ciudad y tierra de Segovia

Subastas

El día 28 del próximo mes de Noviembre, en la oficina de la Comunidad, se celebrarán las subastas que a continuación se expresan:

MONTE «PINARES LLANOS»

En dos lotes

Primer lote.—La de 800 pinos, que cubican 553,100 metros cúbicos de madera y 221,200 de leña, bajo el tipo de tasación de 49,775,00 pesetas.

Segundo lote.—La de 550 pinos, que cubican 433,226 metros cúbicos de madera y 173,290 de leña, bajo el tipo de tasación de 38.990,33 pesetas.

En la secretaría de la Comunidad estarán de manifiesto los pliegos de condiciones facultativas y económicas y demás antecedentes, todos los días laborables, de diez a trece, hasta el anterior a la licitación.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de aquellos a quienes pueda interesar.

Segovia, 24 de Octubre de 1940.—El alcalde presidente, Mariano Sáez.

Herniados

EL PROPULSOR AUTOMÁTICO HERNIOL de nueva creación construido sobre molde de su mismo cuerpo es el único que consigue una completa contención y reducción que garantizamos. No tiene tirantes, adquiere sin molestias ni peligros a sus habituales trabajos. Para atender a nuestra clientela y a todos cuantos deseen hallar un rápido alivio, estaremos en Segovia el día 21 en el Hotel Comercio. Visita de nueve a cinco

Construcción y Despacho Gabinete Ortopédico Herniol. Avenida José Antonio, 536, principal. Barcelona

Subasta de obras Anuncios breves

De una a veinte palabras, dos pesetas cincuenta céntimos; por cada palabra más, veinte céntimos.

Siberia. Vich. Gran Fábrica de conservas de carne: Mortadella, Foie Gras, Picadilla de carne, Cabeza de jabalí. Representación: U. Mariano García, Buitrago, 2. Teléfono 301. Segovia.

Se venden vaca holandesa y chota de cuatro días y coche de ruedas con guarniciones. Razón, José Zorrilla, 116.

Pérdida de una pollina, edad de seis a siete años, pelo negro, alzada regular, desherrada de las cuatro extremidades. Abonará gastos su dueño, Alejandro Arribas, en Nieva.

Se vende una vaca de leche, segundo parto, hace diez días. Abundante producción. Tratar, Pablo Herrero. Sangarcía.

Vendo par de vacas, gran producción. Abocadas del segundo. Tratar, Andrés Hernanz, en Cabañas de Polanco.

Vendo chota suiza de catorce meses o quince, y cerdas. Para tratar, San Vicente Real, 24. (San Lorenzo).

Vendo novilla abocada a parir, buen tamaño. Roque Marcos. Nieva, 10. San Lorenzo.

Vaca suiza vendida, abocada a partur. Florencio de Frutos, en Hontanares de Eresma.

Se venden 65 ovejas de vida y 66 borregas, juntas o separadas. Tratar, Verónica Sanz. Miguel Ibáñez.

Vendo edificio propio para cocheras o taller, diecinueve metros fachada, veinticinco fondo, con jardín, San Vicente Ferrer, entre José Zorrilla y Camino Nuevo. Razón, en almacén de botellas.

Vendo o cambio por recién paridas cinco novillas suizas primero y segundo parto, preñadas de cuatro, seis y ocho meses. Tratar, Cantarranas, 1. Segovia.

Carne de membrillo, mermeladas, frutas en almibar, tomate al natural. Representante: U. M. García, Buitrago 8, Teléfono 301. Segovia.

Flores artificiales de todas clases, extenso surtido. El Capricho. Cervantes, 2.

Venta de hierbas. Cede pastos desde 10 de Diciembre hasta 1.500 ovejas y 200 vacas. Razón, Muñoz Casillas, Nueva 7, principal. Badajoz. Teléfono 2111.

Se vende la casa de Santa Columba, número 15. Razón, teléfono 122.

Máquinas de coser compro, vendido a cambio y arreglo toda clase. Dirigirse, casa Ignacio Herranz. Bernardos. (Segovia).

Vendo ocho vacas segundo parto, primizas, de Santander. Cambio por ganado no en producción. José Duque, San Clemente, 16.

Se vende madera de pino, cabrión, timones y estambres. Tratar, en la Mata de Pirón.

Vendo en Hontoria casa con dos corrales y dos pajareras amplias. Informarán en el mismo, Faustino de Castro.

Yegua desaparecida el día 2, más de la cuerda, pelo castaño, herradura rozadura gorrón izquierdo, clín y cola larga. Se fuega comuniquen su paradero. Pedro Sanz. Aguilafuente.

Vendo cuatro machos romos, dos de nueve años y dos más viejos. la cuerda. Razón, Dionisio Alvarez. Cabonero el Mayor.

Ama de cría casada, primera, ofrece Razón, Daniel Pulido Lobo, Cantarranas. (Segovia).

Se vende en Salamanca. Se vende en Salamanca. Se vende en Salamanca.

El almacén de huevos

que se fundó en Segovia, sito en Ruiz de Alda, número 6, sigue funcionando, teniendo en cuenta que sus precios serán iguales que los de Madrid, con el fin de abastecer esta plaza

¿Restaurador de fuerzas?

Vino Milagroso

Ayuntamiento de Valledado

Subasta de pinos

El día 2 de Diciembre próximo se celebrará en este Ayuntamiento, a las once de la mañana, la adjudicación de los productos primarios del monte titulado «Arroyuelo de Valdepinos» y «Ovilos», consistente en 433 pinos albares y 226 negrales, que cubican 275,693 metros cúbicos de madera y 284,813 metros cúbicos de leña, con un valor de 23.910,90 pesetas (veintitrés mil novecientos diez pesetas y noventa céntimos).

El depósito provisional para tomar parte en esta subasta es del 5 por 100 de la citada cantidad. Las proposiciones pueden presentarse en la Secretaría municipal todos los días laborables a las horas de oficina, de diez a trece y hasta el día 30 de Noviembre actual.

Pueden verse en la Secretaría municipal los pliegos de condiciones y anuncio publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 8 del actual.

Valledado, 11 de Noviembre de 1940. El alcalde, Vicente Alvarez.

Miguel del Pozo MEDICO-DENTISTA

Consulta diaria excepto los sábados en SANTA MARIA DE NIEVA

CARLOS DE LA FUENTE

Enfermedades de la infancia

Consulta de 1 a 2 y de 5 a 6

Plaza Franco, 10, segundo. Tel. 371

CLINICA DR. GUEDAN

Tratamientos modernos en enfermedades de la piel y secretas

Úlceras rebeldes

San Bernardo, 39. Pral. MADRID

D. Vidacchea MEDICO OCULISTA

Consulta diaria de once a dos

Calle Colón, 5. Tel. 302

SEGOVIA

J. López Miguel

Médico-Dentista

Odonólogo oficial de la Academia de Artillería

Rayos X Cirugía Maxilo Facial

De 11 a 2 y de 4 a 6

José Zorrilla, 47 y 49 Teléfono 472

Varón Dandy

Fijapelo para caballero

PERFUMERIA VELASCO. I. la Católica.

«Novios»

¿Desean adquirir pulseras de pedida, solitarios, tresillos y alianzas? Visiten la Joyería La Salve, donde hallarán modelos de novedad y garantía. Esta casa presenta en calidad y buen gusto infinitud de objetos para regalo de boda

JOYERIA LA SALVE

Isabel la Católica, 9 SEGOVIA

Preparación para Correos y Telégrafos

PROFESORADO ESPECIALIZADO

Convocadas 1.000 plazas de carteros urbanos con 4.000 pesetas de sueldo

350 de subalternos de Correos con 2.500 pesetas

Edad 18 a 40 años. No se exige título

«SAN JOSE» Residencia Católica de Estudiantes

Plaza de San Sebastián

¡POLICIA! ¡POLICIA! ¡POLICIA!

Lo serás bajo la dirección de los conocidos preparadores y abogados don José María RIPOLL, profesorado excautivo SABAT y don Julio de la Torre. Autorizadas convocatorias, serviremos contestaciones apenas salga programa

Dirigirse a don José María Ripoll. ACADEMIA PIZARRO

Pizarro (esquina a Pez). Teléfono 25.654. Madrid

1.000 plazas para carteros urbanos

SUELDO 4.000 PESETAS

350 plazas subalternos de Correos

Preparación por profesorado técnico especializado

Colegio San Martín

Plaza de Medina del Campo, 2

Lotería Pro Ciegos

Sorteo del día 16.—Premiado con 25 pesetas, número 120. Premiado con 2,50 pesetas, los terminados en 20.